

Bibliographie

Les principes de la capitalisation des dommages-intérêts en droit commun par Ch. Jaumain

Accidents du travail, de la circulation, de la pratique du sport ou de tout autre cause

remplissent chaque jour les colonnes des journaux. Quand ils impliquent la responsabilité d'un tiers, se pose généralement la question de la réparation du dommage à la victime (incapacité permanente) ou à ses héritiers (décès).

De nombreux facteurs interviennent alors : méthode de capitalisation, revenus présumés et espérance de vie de la victime, choix de la table de mortalité, du taux d'intérêt, de l'indexation des rémunérations, etc. Avec aussi bien des incertitudes.

L'ouvrage de Ch. Jaumain, licencié en sciences mathématiques,

docteur en sciences actuarielles et chargé de cours à l'Université de Mons expose d'abord ce qu'il convient de connaître en matière démographique et financière pour maîtriser les principes de la capitalisation des dommages-intérêts, sous une forme accessible au juriste et conforme à la rigueur actuarielle.

Le cas du revenu variable y est traité. Deux chapitres particuliers, riches en considérations originales d'application pratique, sont consacrés respectivement au choix de la table de mortalité et surtout du taux d'intérêt, ainsi qu'au problème

de l'indexation des salaires.

De très nombreux exemples contribuent à la compréhension de l'ensemble, qui est complété par des tables numériques de près de 400 pages, établies pour tous les âges, toutes les durées, et des taux d'intérêt variant de 4 à 15 %.

L'ouvrage est bilingue français-néerlandais et d'une belle clarté. Il s'adresse bien sûr aux magistrats, avocats et assureurs, mais aussi à tous ceux qu'intéressent ces questions. — FB.

Un volume offset 33 x 25 cm — 492 pages — 3.200 FB — Maison Larcier à Bruxelles.